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CONFERÊNCIA GERAL 
SEDE MUNDIAL 
WOMEN’S MINISTRIES  

 
9 Janeiro, 2025 
 
Queridas irmãs, 
 
Saudações calorosas do Departamento dos Ministérios da Mulher da Conferência Geral! 
O Dia Internacional de Oração das Mulheres está a aproximar-se, e somos muito abençoadas pelo 
material escrito para nós por Charissa Torossian.  
 
Sendo esposa de pastor e mãe, Charissa é também uma pregadora poderosa e gosta de se aprofundar 
no texto bíblico. O seu sermão é sobre uma mulher que estendeu a mão a Jesus com fé. Todos nós 
precisamos de ir ter com Jesus. Todos nós temos os nossos próprios pedidos de oração ou problemas, 
desafios e doenças que não são ditos. Será que esta história nos diz algo de que precisamos nas nossas 
vidas hoje? 
 
O workshop é sobre como descobrir a alegria de ser filha de Deus. Gosta de ser mulher? Significa muito 
para si? O que é que Deus espera de nós? As Suas expectativas são demasiado elevadas? Identifica-se 
com a mulher de Provérbios 31? 
 
Que Deus abençoe o Dia Internacional de Oração da Mulher nas vossas localidades! Que o Seu Espírito 
nos una a todas e nos mostre novas formas de chegar a Deus e às pessoas à nossa volta. Que este dia 
seja iluminado pelo amor de Jesus e pela esperança de que, com Ele, o melhor ainda está para vir!  
 
Com amor, 

 
Galina Stele, D.Min., 

Diretora dos Ministérios da Mulher 
 
 
12501 Old Columbia Pike, Silver Spring MD 20904-6600 USA  •  Office (301) 680 6608  •  women.adventist.org 
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Notas sobre o Programa 
 

Por favor, sintam-se à vontade para traduzir, ajustar e editar o pacote de recursos de acordo com as 
necessidades da vossa divisão, incluindo a melhor versão da Bíblia para a vossa utilização. Também são 
livres de adaptar o pacote de acordo com o vosso público cultural. Quando a sua divisão tiver traduzido 
o pacote, envie-nos os ficheiros digitais. Partilharemos o francês, o português e o espanhol consigo 
quando os recebermos. As outras línguas serão carregadas diretamente no nosso website.  
https://women.adventist.org/women-s-ministries-emphasis-day 
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Acerca da Autora 
 

Charissa Torossian 
 
Charissa começou a pregar aos 16 anos de idade em Sydney, Austrália. Depois de terminar o Ensino 
Secundário, ela estudou para ser professora de Inglês e História no Ensino Secundário, mas o amor pelo 
ministério levou-a ao Avondale College, onde completou os seus estudos de pós-graduação em Teologia e 
trabalhou para a Adventist Media na sua Discovery Bible School. Casou-se com Justin em janeiro de 2019, 
e juntos têm um filho de quase 2 anos, Judah. Eles estão agora a viver em Newcastle, Austrália, onde 
servem na Conferência Norte de Nova Gales do Sul da Igreja Adventista do Sétimo Dia. Charissa é 
apaixonada por apresentações sobre a Bíblia e a sua relevância no nosso tempo. Já falou para 
audiências de todo o mundo e atualmente é coordenadora do Ministério de Oração da Conferência de 
North New South Wales, na Austrália. Ela e o seu marido Justin estão a adorar fazer parte da equipa de 
evangelismo da sua conferência e ver pessoas a juntarem-se à igreja de Deus do fim dos tempos! 

 
 
 
 

Referências Bíblicas 
 
Todos os versículos das Escrituras utilizados pelo autor neste pacote são citados da NKJV, exceto quando 
indicado de outra forma. 
 
As escrituras marcadas com NKJV são retiradas da NEW KING JAMES VERSION (NKJV): Escrituras 
retiradas da NEW KING JAMES VERSION®. Copyright© 1982 por Thomas Nelson, Inc. Usado com 
permissão. Todos os direitos reservados.  
 
As escrituras marcadas com NVI são retiradas da NOVA VERSÃO INTERNACIONAL (NVI): Escritura 
retirada da BÍBLIA SANTA, NOVA VERSÃO INTERNACIONAL ®. Copyright© 1973, 1978, 1984, 2011 
por Biblica, Inc.TM. Usado com a permissão da Zondervan. 
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Esboço do Serviço de Culto 
 
 

Sugestão de ordem de serviço 
Chamado à adoração 
 
Oração de Abertura 
 
Leitura Bíblica                                                                                 Marcos 5:32-34, NKJV 
 
E olhou em redor para ver quem tinha feito aquilo. A mulher, porém, temendo e tremendo, sabendo o que 

lhe tinha acontecido, veio, prostrou-se diante d'Ele e contou-lhe toda a verdade. 
e contou-Lhe toda a verdade. E Ele disse-lhe: “Filha, a tua fé te salvou. 

Vai em paz e fica curada da tua aflição. 
 
Hino: #372                Hinário Adventista 

“Abre, Senhor, os olhos meus” 
 
Oração Pastoral 
 
Oferta e história das Crianças 

“Girafas Feitas de Forma Maravilhosa” 
 
Chamado às ofertas 
 
Hino ou Música Especial 
 
Sermão 
 
Hino: #471               Hinário Adventista 

“Porque Ele Vive” 
 
Oração Final 
 
 
 

-fim- 
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História Infantil 
 

Girafas Feitas de Forma Maravilhosa 

Escrito por Charissa Torossian  
 
Proposta: As imagens de girafas seriam úteis para esta história.  
 
Já alguma vez pensaste como seria a tua vida se fosses uma girafa? Provavelmente não. Quantos de vós 
já viram uma girafa no jardim zoológico ou na natureza? As girafas são criaturas lindas e espantosas 
criadas pelo nosso Deus maravilhoso. Vamos aprender alguns factos surpreendentes sobre as girafas. 
 
Em média, as girafas dormem apenas cerca de 2 horas por dia. Não é muito, pois não? Como as girafas 
dão à luz de pé, quando uma cria recém-nascida nasce, cai mais de 5 pés ou 1,5 m (demonstre com os 
braços) para o chão! Que tal isto para um começo de vida? Mas adivinhem? Nos primeiros 15 minutos 
após o nascimento da cria, esta debate-se e levanta-se sobre as suas pernas compridas e desajeitadas, 
atingindo a sua altura de nascimento de 1,8 metros. É um bebé alto, não é! 
 
As girafas podem mover-se rapidamente. Quando foge de predadores perigosos, como os leões, uma 
girafa pode galopar durante um curto período a velocidades até quase 40 milhas por hora ou 70 km/h. 
Isto é mais rápido do que a maioria de nós vai de carro para a igreja! Infelizmente, muitas crias recém-
nascidas não sobrevivem ao primeiro ano, mas as que sobrevivem podem viver até 20 anos na natureza.  
As girafas adultas tentam normalmente evitar os predadores utilizando o seu ponto de vista elevado, o 
seu galope rápido e o seu poderoso pontapé, que pode matar um leão. É assim tão forte. Deus criou as 
girafas com um padrão castanho e creme no corpo que as ajuda a camuflarem-se dos predadores, o que 
significa que se podem esconder mais facilmente e não serem vistas. E adivinha! Embora os padrões na 
pele de uma girafa possam parecer idênticos para nós, cada girafa tem as suas próprias marcas únicas. 
Não é espantoso? Sabias que mais ninguém em todo o mundo tem a mesma impressão digital que tu? É 
por isso que és tão especial! Deus fez-te assim, e fez as girafas especiais também. 
 
Deus fez a girafa com um belo pescoço comprido, para que ela possa encontrar alimento entre as folhas 
das árvores, usando as suas línguas de 20 cm para arrancar as folhas. A girafa também usa o seu longo 
pescoço para comunicar. Mostra submissão esticando o pescoço direito e alto com o nariz apontado para 
cima, e mostra agressividade baixando o pescoço até ao chão. As girafas macho até usam os seus longos 
pescoços para lutar pelo domínio. É como se fizessem um braço de ferro, mas com o pescoço. 
 
Que som é que uma girafa faz? As girafas são, na sua maioria, criaturas silenciosas, para além de alguns 
grunhidos, mas os cientistas captaram sons de baixa frequência, chamados ondas de infrassons, que 
agora pensam que as girafas podem usar para comunicar a longas distâncias. Isto é incrível. 
 
As girafas são o animal mais alto em terra. Os seus pulmões são 8 vezes maiores do que os nossos, para 
que possa ser enviado oxigénio suficiente pelos seus longos pescoços até aos seus cérebros. Deus fê-las 
tão especiais que conseguem levantar o pescoço e baixá-lo rapidamente sem desmaiarem ou ficarem 
tontas. J As girafas são criaturas verdadeiramente espantosas, criadas pelo nosso Deus espantoso. Vocês 
e eu podemos não ter 5m/18 pés de altura como as girafas... mas tal como elas conseguem alcançar o 
alimento que lhes dá vida, vocês e eu podemos alcançar Deus com fé, porque Deus nos dá vida espiritual! 
Na nossa mensagem de hoje, vamos conhecer a história de uma mulher que estendeu a mão a Jesus, e isso 
mudou a sua vida para sempre. Da próxima vez que virem uma girafa, lembrem-se que Deus as fez 
especiais, e Ele fez-vos muito especiais e ama-vos muito. Alguém gostaria de terminar com uma oração?  
 
(Convide uma criança para orar). 
 

-fim da história- 
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Sermão 
 

Estender a Mão 
 

Escrito por Charissa Torossian   
 

Ora, tendo Jesus passado de barco para a outra margem do lago, ajuntou-se a Ele uma grande multidão; e 
Ele estava junto do mar. E eis que chegou um dos chefes da sinagoga, chamado Jairo. Quando O viu, lançou-

se-Lhe aos pés e suplicou-Lhe encarecidamente, dizendo: “A minha filhinha está à beira da morte. Vem e 
impõe as mãos sobre ela, para que fique curada, e viverá”. Jesus foi com ele, e uma grande multidão seguia-

O e apertava-O. 
Marcos 5:21-24 

 
Todos os versículos do sermão são da Nova Versão King James, exceto quando indicado em contrário . 

 
INTRODUÇÃO 
 
Qualquer pessoa que tenha tido um pai ou uma mãe, que tenha sido pai ou mãe ou que tenha observado 
um pai ou uma mãe sabe que, quando uma criança está doente, isso parte o coração dos pais. Se o seu 
bebé adoece, procure ajuda o mais depressa possível!  
 
Um dia, um homem chamado Jairo, que em hebraico significa “Deus ilumina”, atravessou uma grande 
multidão para encontrar Jesus. Toda a gente em Cafarnaum devia saber quem ele era - pelo menos todos 
os que frequentavam a sinagoga. Conheciam-no e conheciam-na a ela, a sua filha. Jairo veio ter com 
Jesus porque todas as outras ajudas médicas lhe tinham falhado e, naquele preciso momento, a sua 
preciosa menina estava a morrer. No entanto, ele acreditava que, se Jesus pudesse vir e tocá-la, ela 
viveria. No entanto, o tempo estava a esgotar-se para ela; ele precisava de uma resposta rápida. 
Ansioso, implorou a Jesus que fosse depressa com ele a sua casa e lhe impusesse as mãos para a curar. 

 
Tal como Jairo, se quisermos obter respostas às nossas orações: 

Também nós temos de nos colocar na presença de Jesus. 
Também nós temos de nos humilhar sinceramente perante Jesus. 
Temos de apresentar-Lhe o nosso pedido com sinceridade e 
e ter plena confiança no poder e na bondade de Deus. 
 

No entanto, a multidão não estava ali pelas mesmas razões que Jairo. Apenas tinham vontade de ver um 
milagre e estavam ansiosos por ter a melhor vista. 
 
A palavra grega para “apinhado” é usada apenas uma vez por Marcos nesta história, e implica que a 
multidão estava a apertar Jesus por todos os lados com uma pressão sufocante. Em Lucas 8,42, Lucas 
usou uma palavra diferente que significa literalmente “estrangular completamente” - até mesmo afogar 
ou sufocar! Se já teve pressa de chegar a algum lado num trânsito intenso, sabe um pouco como Jairo se 
deve ter sentido. O que acontece a seguir vai abalar a sua fé até ao âmago... 
 
A CRISE DELA 
 
Marcos 5:25-26: “Ora, certa mulher tinha um fluxo de sangue havia doze anos, e tinha sofrido muitas coisas 
de muitos médicos. Tinha gastado tudo o que possuía e não melhorava, antes piorava.”  
 
Uma certa mulher é destacada da multidão. Não sabemos o seu nome, mas conhecemos a sua crise. 
Enquanto Jairo tinha desfrutado de 12 anos de alegria, vivendo com a filha, ela, provavelmente solteira e 
sem filhos, tinha suportado 12 anos de MORTE com uma hemorragia. É muito tempo. Pensa em tudo o que 
fizeste nos últimos 12 anos!  
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Esta doença crónica e prolongada tinha-lhe provocado uma perda de vitalidade e um contínuo embaraço 
social. Sentia a sua vida a esvair-se todos os dias. Os médicos da época não tinham feito nada por ela, 
a não ser deixá-la sem dinheiro; Marcos dizia que ela tinha sofrido com eles! Pior ainda, segundo os 
mestres religiosos da lei, ela estava perpetuamente “impura”, sujeita às “proibições levíticas”, ou seja, 
não podia tocar nem ser tocada por ninguém! Pensem nisto: aquilo em que ela se sentava era impuro; 
aquilo em que ela dormia era impuro. Para toda a gente, mas sobretudo para as mulheres, as relações 
com a família e com os amigos são o essencial da vida! Durante 12 lentos anos, ela viveu numa solidão 
terrível - como um leproso - afastada de uma comunidade que não lhe queria tocar. Ela sabia que, se 
não encontrasse uma cura, seria o seu fim! 
 
A sua contaminação cerimonial retrata perfeitamente como o pecado nos contamina também. O pecado 
separa-nos de Deus e uns dos outros. O nosso pecado é tão embaraçoso e dispendioso como a sua 
situação era para ela. Tal como a sua doença a estava a matar lentamente, assim também o pecado nos 
priva das nossas forças vitais, conduzindo-nos a uma morte certa. Tentamos tratá-lo consultando todo o 
tipo de “médicos”: “Mas, tal como a sua situação era desesperada, também o pecado é um problema 
desesperado se afastados do Grande Médico; não há cura humana para o pecado. 
 
O SEU CONTACTO COM CRISTO 
 
Marcos 5:27-28: “Quando ela ouviu falar de Jesus, foi para trás d'Ele no meio da multidão e tocou-Lhe na 
roupa. Porque dizia: “Se eu tocar nas Suas vestes, ficarei curada.”   
 
Alguém lhe tinha falado de Jesus porque, de alguma forma, ela sabia: TODOS os que vinham ter com 
Ele eram curados. TODOS os que Ele tocava ficavam curados. TODOS os que se dirigiam a Ele tinham as 
suas vidas mudadas radicalmente. Como já tinha esgotado todas as outras opções, pensou para si 
própria: “Vale a pena tentar com Jesus!”  
 
Mas não pensou que alguém como ela pudesse pedir ajuda a Jesus. Mas supõe que, se pudesse estender 
a mão e tocar na orla das Suas vestes, talvez pudesse experimentar um pouco do Seu poder milagroso e 
curativo na sua vida.  
 
A Bíblia diz que ela veio atrás d’Ele no meio da multidão. Sem dúvida, ela mal conseguia ver a Sua forma 
no meio da multidão. Mesmo assim, ela continua a abrir caminho por entre a multidão, aproximando-se 
cada vez mais do lado de Jesus. Quanto mais se aproximava, mais forte se tornava a sua fé. Em breve, o 
Grande Médico de quem ela só tinha ouvido falar, com quem só tinha sonhado, estava a poucos passos 
de distância! À sua volta, a corrente da multidão empurrava-a para trás. Mas ela estava determinada. 
Era agora ou nunca. Não tinha nada a perder e tudo a ganhar.  
 
Ela estava à procura do toque de Deus na sua vida, e assim, num ato de ousadia, deu um salto de fé e 
avançou, alcançando entre as pernas da multidão, conseguindo tocar por pouco a orla da Sua veste. 
Naquele momento concentrou-se a fé da sua vida. 
 
As suas ações dizem muito a pessoas como você e eu. Ela não estava a estender a mão para receber uma 
esmola. Não estava a seguir Jesus como uma espetadora que assiste ao espetáculo. Ela tinha uma 
prioridade - ela tinha de CHEGAR a Jesus. Não estava no meio da multidão pelo ambiente, nem para 
ver a ação, nem para chamar a atenção. Eram as últimas coisas que lhe passavam pela cabeça! Ela não 
tinha simplesmente esbarrado com Ele. Estava ali porque tinha uma necessidade e, naquele momento, tudo 
o que precisava era de Jesus. Foi por isso que Lhe tocou. Ela tinha colocado o seu coração para chegar a 
Jesus, e Deus viu o seu coração, tal como vê o nosso hoje.  
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A SUA CURA MILAGROSA 
 
Marcos 5:29-30: “Imediatamente se secou a fonte do seu sangue, e ela sentiu no seu corpo que estava curada 
da aflição. E Jesus, sabendo imediatamente que tinha saído d'Ele uma força, voltou-se para a multidão e disse: 

“Quem tocou nas minhas vestes?’” 
 
Quando Jesus perguntou: "Quem me tocou?”, apenas uma pessoa na multidão sabia quem tinha sido, e ela 
deve ter congelado. Ela foi imediatamente curada, e Jesus imediatamente soube! Eu não sou médico. O 
meu Guia Prático de Ciência Moderna é simples. Se é verde ou se mexe, é biologia. Se cheira mal, é 
química. E se não funciona, é física. Mas não há medicina nesta história. Naquele dia, aconteceu algo 
SOBRENATURAL; foi um milagre. E ela nem sequer teve de o pagar. 
 
O poder de Cristo era maior do que o problema dela. De acordo com o pensamento da época, pelo 
seu toque Jesus deveria ter ficado impuro, mas em vez disso, esse toque tornou-a sã. Nada é 
impossível para Deus! Como disse Spurgeon, “um pedaço de orla e um dedo bastaram para formar um 
contacto entre um sofredor crente e um Salvador Todo-Poderoso. Ao longo dessa linha, a fé enviou a sua 
mensagem, e o amor devolveu a resposta.” 
 
Tenho a certeza de que ela queria agradecer a Jesus, mas de modo algum iria interrompê-Lo na Sua 
importante missão de tocar uma rapariga moribunda. Então, calmamente, ela tentou voltar para o meio 
da multidão, mas Jesus parou de repente. A fé dela tinha prendido a Sua atenção; a fé em Jesus prende-
a sempre. 
 
A SUA PREOCUPAÇÃO E CHAMADO 
 
Marcos 5:31-33: “Mas os discípulos disseram-Lhe: “Vês a multidão que Te aperta e dizes: “Quem Me tocou? 
E Ele olhou em redor para ver quem tinha feito aquilo. A mulher, porém, temendo e tremendo, sabendo o que 
lhe tinha acontecido, aproximou-se, prostrou-se diante d'Ele e disse-Lhe toda a verdade.”  
 
O Evangelho de Lucas (Lucas 8,45) diz que foi Pedro quem perguntou. Não é de admirar, pois foi ele que 
sempre disse o que toda a gente poderia estar a pensar. Disse: "Todos te tocam, Senhor! Quase não 
conseguimos aproximar-nos da casa de Jairo!" 
 
No entanto, Jesus não estava a fazer esta pergunta para sua própria informação. Ele sabia que alguém 
tinha chegado até Ele com fé. Não me perguntem como é que Ele sabia, mas Ele sabia. E ela sabia. A 
mulher impura, indesejada e intocável sabia. Ele queria que os Seus discípulos, a multidão, esta mulher e, 
por extensão, todos nós, aprendêssemos uma lição importante. Embora ela tenha tomado a iniciativa de 
se aproximar d'Ele, uma relação de salvação com Jesus não surge por NOSSA iniciativa. Romanos 5:8: 
“Mas Deus prova o seu amor para connosco, em que Cristo morreu por nós, sendo nós ainda pecadores.” 
Ela precisava de saber que Jesus lhe tinha estendido a mão! Ele queria que todos soubessem que Ele 
aprovava a sua fé. Se a tivesse deixado ir sem o fazer, tê-la-ia deixado apenas com metade da bênção.  
 
A Bíblia diz-nos que ela estava a tremer, porque pessoas como ela não deviam estar no meio da 
multidão. Na minha mente, no poder daquele momento, vejo-a a cair de joelhos e a chorar, perguntando-
se: “Que dirá Jesus quando souber que fui eu quem Lhe tocou?” A multidão estava a prestar atenção e a 
fazer juízos de valor. "Ela é intocável! Impura! Será que Ele não sabe quem ela é?" Mas Jesus sabia o 
que estava a fazer. Jesus queria restaurá-la de todas as formas possíveis.  
 
Caiu aos pés de Jesus e contou a sua história. A tudo. A toda a gente. O seu estado, os médicos, todas as 
suas poupanças. Contou como tinha ouvido Jesus, como O tinha observado e como tinha planeado tocar-

Lhe. Falou da sua cura total. Não gostavas de ter ouvido o seu testemunho?  
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Preso por imenso fardo 
De pecado e de temor 

Foi que Cristo, então, tocou-me 
E assim não sou mais tal pecador 

Tocou-me, sim, tocou-me 
Oh! Quanta paz no coração! 
Fui transformado e novo sou 
E hoje eu tenho a salvação 

 
Da mesma forma que Jesus chamou aquela mulher para confessar o que Deus tinha feito nela e por ela, 
Deus está a chamar-nos a todos para sermos testemunhas da Sua bondade, amor e graça para o mundo. 
O Evangelho de Jesus não reorienta apenas os nossos corações e relações. Ele muda e molda a nossa 
postura perante a sociedade que nos rodeia. A fé escondida deve tornar-se fé revelada. A fé tem de 
ser confessada. A fé é sempre pessoal, mas nunca privada. O dom da salvação não deve ser o segredo 
mais bem guardado! 
 
Isaías 43:12b: “Vós sois as minhas testemunhas”, diz o Senhor, “de que eu sou Deus.’”  
 
Um bom testemunho é como uma placa de sinalização. Só tem de apontar na direção certa para ser 
compreendido. Somos testemunhas de Cristo; apontamos para Ele, e quando o culto da igreja termina, é 
quando o nosso serviço começa! 
 
“A nossa confissão da Sua fidelidade é o instrumento escolhido pelo Céu para revelar Cristo ao mundo.” 
(Ellen G. White, Desejado de Todas as Nações, 348) Gosto de pensar desta forma: Sou um zé-ninguém 

que fala a toda a gente sobre Alguém que salvará todos os que O invocarem. ☺  
 
Salmo 107:2, 21: “Que o digam os remidos do Senhor, que Ele resgatou das mãos do inimigo. Oh, que os 
homens dessem graças ao Senhor pela sua bondade, E pelas suas maravilhas para com os filhos dos homens!” 
 
O SEU CONFORTO 
 
Marcos 5:34: “E Ele disse-lhe: “Filha, a tua fé fez com que ficasses boa. Vai em paz e sê curada da tua 
aflição.’”  
 
Jesus não viu uma intocável. Viu 12 anos de angústia e de dor. Viu 12 anos de vergonha e de rejeição. 
Viu 12 anos de amargura. E viu o risco incrível que ela tinha corrido para se colocar no meio da multidão. 
Ela precisava de mais do que apenas uma cura física. Ela tinha um coração partido e lembranças 
sombrias que haviam durado 12 longos anos. Alguém precisava de curar também essas coisas, e foi o que 
Ele fez. 
 
Jesus insistiu em chamar a atenção da multidão para a sua história por várias razões importantes: Depois 
de 12 anos, Ele queria que ela ouvisse uma declaração oficial de que estava curada. Quando Jesus lhe 
disse “Vai”, essa palavra estava no presente do imperativo grego, que é como quem diz “continua em 
paz” ou “vai em paz” - que este seja o teu estado contínuo. Não há paz como a paz que Jesus dá! Ele 
queria que os outros soubessem que ela estava curada e que já não era uma excluída ou impura. Ele 
queria que ela soubesse POR QUE estava curada; não tinha nada a ver com superstição e tudo a ver com 
a sua fé n'Ele. Ele não queria que ela pensasse que tinha “roubado” esta bênção. Ele queria ser mais do 
que o seu Curador; Ele queria ser o seu Salvador e Amigo. Ele queria abençoá-la e confortá-la de uma 
forma especial, chamando-a ternamente por um título que não dava a mais ninguém. Esta é a única vez 
na Bíblia que Jesus chama alguém de “filha”. Ele queria que ela soubesse que era aceite e que pertencia 
à Sua família! Aliás, sempre que Jesus nos chama, é porque tem algo especial para nós. Esta filha física 
de Abraão tinha-se tornado uma filha espiritual de Deus. 
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Durante 12 anos terríveis, ela não tinha sido ninguém, e agora era alguém! Ele literalmente colocou-a na 
Sua família, acalmou os seus medos e assegurou o seu futuro com apenas uma frase, e a alegria inundou a 
sua alma! Ela podia erguer a cabeça; estava totalmente restaurada. Não tinha ficado órfã do seu 
Criador. Ela tinha uma história para partilhar! Em Jesus, ela tinha encontrado um AMIGO PARA SEMPRE! 
 
A palavra grega que Marcos usou aqui para “bem” também significa “salva” (sozo). Jesus não se limitou a 
dizer a esta mulher: “A tua fé fez-te ficar boa”. Ele disse-lhe literalmente: “A tua fé salvou-te!” A sua fé 
(não o seu dedo) no poder de Jesus (não nas Suas vestes) tinha-a curado. Foi a Sua resposta pessoal à 
sua fé pessoal n'Ele que a curou. 
 
O NOSSO DESAFIO 
 
“Precisamos entender essa lição, pois ela tem um significado mais profundo do que muitos imaginam. É 
possível estar na presença de Cristo, e mesmo aproximar-se d’Ele, e ainda assim não receber nenhuma 
bênção, porque O tocamos apenas com o toque casual da multidão. Há centenas e milhares que pensam 
que têm fé em Cristo; mas não O tocam com a fé manifestada pela mulher sofredora. ... Chegou o tempo 
em que é do nosso interesse eterno acreditar em Cristo."[1] 
 
Alguma vez estiveste no meio dessa multidão? Confesso que sim. Tal como as multidões, segui Jesus no 
calor do momento e aproximei-me d'Ele, sim, até Lhe toquei. Quantas vezes é que esses encontros 
mudaram a minha vida? Quantas vezes toquei em Jesus na pressa da atividade religiosa, mas nunca O 
toquei verdadeiramente?  
 
A realidade é que uma fé casual não o levará a lado nenhum. Deixá-lo-á encalhado! Algumas pessoas 
afirmam ter fé suficiente para as levar para o céu, mas não têm fé suficiente para as levar à igreja todas 
as semanas! Não basta estar na Sua presença! Podemos estar perto da Sua presença, mas longe do Seu 
poder. Podemos estar no edifício e ainda assim estar longe de Jesus. Não é suficiente acreditar em Jesus. 
Você e eu devemos crer EM Jesus.  
 
Como cristãos adventistas do sétimo dia, acreditamos que Deus tem uma mensagem dos últimos dias que 
DEVE CHEGAR a todas as nações, tribos, línguas e povos. Porque Jesus está a chegar em breve! As 
mensagens dos três anjos são impressionantes e únicas! No entanto, há um perigo associado a esta 
mensagem. O perigo é que, pelo facto de a mensagem ser tão impressionante, tu e eu podemos ficar 
impressionados, mas apenas impressionados como aquela multidão de há muito tempo. 
 
Eugene Peterson, referindo-se à história do evangelho, observou: “À medida que as dimensões 
espetaculares desta história vão surgindo lentamente (ou de repente), podemos facilmente tornar-nos 
espectadores entusiastas e deixar as coisas assim - tornarmo-nos admiradores de Jesus, generosos com os 
nossos oohs e ahs e, nos nossos melhores momentos, inspirados a imitá-Lo.”  
 
Temos de deixar de ser como a multidão foi naquele dia. O que fez a fé desta mulher funcionar não foi o 
facto de ela estar PERTO de Jesus. A multidão estava perto d'Ele e também Lhe tocava. O que fez a fé 
dela funcionar foi o facto de a sua fé ter entrado em contacto com Jesus. É a ligação com Jesus que faz a 
fé funcionar. Mesmo um fio não está “vivo” a menos que esteja ligado! 
 
Quando a fé se liga a Jesus - não importa quem você é - Deus responderá a essa fé a qualquer hora e 
em qualquer lugar! Pode não ter uma fé forte – mas nós temos um Salvador forte, e Ele responde 

mesmo a um toque na orla da Sua veste. 😊 

 
É aqui que este milagre é importante para nós hoje...Eu quero fazer parte de uma igreja onde as pessoas 
acreditam em Deus! Quero ser o tipo de cristão que tem uma fé que se liga a Deus. Quando Deus vem 
para nos recompensar, quando Deus nos recompensa, Ele diz: “Segundo a tua fé, assim seja”. Não de 
acordo com a vossa fama, não de acordo com a vossa fortuna, não de acordo com os vossos amigos, não 
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de acordo com os vossos sentimentos, não de acordo com o vosso destino, mas de acordo com a vossa fé, 
seja-vos dado.  
 
Oh, amigos, não veem? Chegou o momento de tu e eu não procurarmos apenas ver Jesus, não 
procurarmos apenas estar perto d'Ele como fez a multidão. Chegou a altura de nos aproximarmos de 
Jesus pela fé e deixar que Deus faça um milagre nas nossas vidas! A boa notícia é que a orla da Sua 

veste ainda pode ser tocada pela fé! 😊 Jesus ainda está a mudar vidas! Deus pode fazer grandes 

coisas por si, em si e através de si! Não te contentes em “esfregar os ombros” do Senhor ou em segui-lo à 
distância! Pressione através da multidão e chegue até Jesus! Verás que Ele te estende a mão.  
 
Quase nos esquecemos de alguém! O pobre Jairo estava à espera que Jesus se apressasse a ir ter com a 
sua filha que estava a morrer, quando de repente chegou o seu criado com uma notícia trágica. “A tua 
filha morreu, Jairo! Não incomodes mais o Mestre”. Mas, nesse momento, enquanto a dor se apoderava 
do coração de Jairo, ele olhou para o rosto amoroso de Jesus. Todas as vidas são importantes para 
Jesus. Será que Jesus se importa? Oh sim, Ele preocupa-se! Eu sei que Ele se importa! Jesus disse: "Não 
tenhas medo; crê apenas e ela ficará boa” (Lucas 8:49, 50). Jairo ouviu Jesus dizer estas palavras. Tenho 
a certeza de que deve ter olhado para a mulher que tinha acabado de tocar nas Suas vestes e, com o 
testemunho dela sobre a fidelidade de Jesus ainda fresco na sua memória, escolheu acreditar e agarrar-
se a Jesus. É como se Jesus tivesse chamado a mulher para partilhar o seu testemunho com Jairo. Jesus 
recompensou a fé de Jairo e ressuscitou a sua filha dos mortos. Salmos 34:8: “Provai e vede que o Senhor 
é bom; bem-aventurado o homem que nele confia!”  
 
Numa noite de tempestade, um barco não conseguia avançar e, enquanto o capitão se esforçava por 
chegar ao porto, um passageiro nervoso disse-lhe: “Achas que vamos conseguir entrar bem?”  
O capitão respondeu-lhe: O capitão respondeu: “Este é um barco velho e com fugas, e podemos ir ao 
fundo; e as caldeiras não estão em muito bom estado, por isso podemos ir ao fundo. Mas, aconteça o que 
acontecer, vamos seguir viagem”. E senhoras e senhores, eu creio que Deus VAI levar esta igreja a bom 
porto. Eu acredito que o que Deus começou ... Ele vai terminar.  
 
É preciso ter fé para acreditar que os melhores dias estão à nossa frente, mas eles estão. Deus está 
prestes a fazer algo GRANDE por nós! A chuva serôdia está prestes a cair! No entanto, se quisermos 
receber as bênçãos que Deus tem reservadas para nós, temos de nos aproximar de Jesus e reclamá-las 
como nossas. Já vimos o que isso pode fazer por uma mulher sofredora; imagine o que pode fazer por 
nós, como família da igreja, em todo o mundo. 
 
APELO 
 
William Barclay disse: “Aconteceu no meio da multidão; mas a multidão foi esquecida, e Jesus falou com 
aquela mulher como se ela fosse a única pessoa no mundo.”  
 
Precisa de tocar em Jesus hoje? A mulher no meio da multidão tinha uma fé que a levou até Jesus, e Ele 
mudou-a completamente. Oxalá tivéssemos uma fé que nos levasse a Jesus também. Pode chegar a Jesus 
agora mesmo e tocá-Lo pela fé, como ela fez, e um dia, quando chegarmos ao céu, encontraremos essa 
mulher, saberemos o seu nome e poderemos partilhar juntos a diferença que Jesus fez nas nossas vidas.  
 
Se o seu desejo é atravessar a multidão e chegar a Jesus, levante a mão e chegue-se a Jesus comigo 
agora mesmo, enquanto nós encerramos em oração. 
 
ORAÇÃO ENCERRAMENTO 
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-fim do sermão- 
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Workshop 
 
 

Descobrir a alegria de ser Sua filha 

Escrito por Charissa Torossian 
 

Todos os versículos do workshop são da Nova Versão King James, exceto quando indicado de outra forma. 

 
INSTRUÇÕES PARA O FACILITADOR DESTE WORKSHOP 
 
Antes de começar, peça aos participantes que formem grupos de três ou mais pessoas. O melhor é sentarem-
se em círculo ou à volta de uma mesa. Se possível, projete as perguntas para debate e as citações num ecrã. 
 
INTRODUÇÃO 
 
Esta tarde vamos descobrir a alegria e a satisfação que advêm do facto de pertencermos a Jesus e de 
fazermos parte da Sua família; vamos desvendar o que significa ser filha de Deus. Para o fazer, temos 
de começar por explorar a resposta da Bíblia a uma questão muito fundamental: O que é que significa 
ser uma mulher piedosa? Esta é uma questão tão crucial para a qual precisamos de ter uma resposta 
bíblica. Vivemos hoje num mundo que já não reconhece os géneros binários de homem e mulher, e onde a 
definição do que significa ser “mulher” está em constante mudança. Que alívio refrescante é ter a Palavra 
de Deus como um fundamento sólido; a Sua Palavra permanece a mesma.  
 
Isaías 40:8: “Seca-se a erva, murcha a flor, mas a palavra do nosso Deus permanece para sempre”.  
 
A Palavra de Deus permanece para sempre. Não muda com as tendências sociais nem com as modas da 
sociedade. COMO é que Deus define o que significa ser mulher? O que é que isso significa para a sua 
vida e para a minha? Deus é a melhor pessoa a quem perguntar, pois as mulheres foram ideia Sua. 
 
HOMENS E MULHERES 
 
Génesis 1:26-27: "Então disse Deus: ‘Façamos o homem à nossa imagem, conforme a nossa semelhança; 
domine ele sobre os peixes do mar, sobre as aves do céu, sobre os animais domésticos, sobre toda a terra 
e sobre todos os répteis que se arrastam sobre a terra’. Criou Deus, pois, o homem à sua imagem; à 
imagem de Deus o criou; homem e mulher os criou." 
 
Os homens e as mulheres foram feitos por Deus, à imagem de Deus, à semelhança de Deus, e Ele criou-nos 
para termos domínio sobre a terra. 
 
Isto significa que somos divinos? Não, significa que temos dignidade.  

1. Mentalmente, temos a capacidade de raciocinar e de escolher. 
2. Moralmente, Deus fez-nos íntegros, com uma consciência; uma bússola moral para sentir/discernir 

o certo do errado. 
3. Socialmente, fomos criados para a comunhão, para refletir a natureza trina de Deus + o Seu 

amor. Sempre que criamos algo, ou sempre que recuamos perante algo mau, ou mesmo sempre 
que fazemos um amigo, estamos a demonstrar que somos feitos à imagem de Deus! Com a Sua 
semelhança. 

 
A avaliação que Deus fez da Sua criação foi que ela era boa. E, claro, tendo guardado o melhor para o 

fim, depois de ter feito a mulher, disse que era muito boa. 😊 

 
Eu sei que é óbvio, mas para ser claro, Deus fez homens e mulheres para serem diferentes. Ser uma 
mulher piedosa não é o mesmo que ser um homem piedoso. É diferente. Quem é melhor? Quem é superior? 
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As mulheres são infinitamente superiores aos homens no facto de serem mulheres. Os homens são 
infinitamente superiores às mulheres no facto de serem homens. Quando Deus trouxe Eva a Adão, Adão 
gostou dela não só porque ela era como ele, mas também porque ela NÃO era como ele. Como é que 
nós somos diferentes? Por onde é que começamos? 
 
Geralmente, as mulheres são fisicamente mais fracas do que os homens; isto deve-se ao facto de Deus ter 
criado Adão com uma estrutura física mais forte. Os homens têm naturalmente mais massa muscular do que 
as mulheres. De facto, têm também quase 50% mais sangue do que as mulheres e os homens têm também 
uma maior capacidade pulmonar do que as mulheres! De facto, os homens têm uma maior necessidade de 
oxigénio nos seus tecidos do que as mulheres, devido à sua maior massa muscular, pelo que o diâmetro 
dos vasos sanguíneos dos homens é maior do que o das mulheres. Deus é simplesmente espantoso. Nós 
somos diferentes a nível celular! Porquê? Deus fez os homens assim porque queria que eles fossem 
protetores e provedores. No Jardim do Éden, Deus colocou Adão no jardim para o cuidar e guardar. 
 
Por outro lado, Eva, cujo nome significa “doadora de vida” ou “fonte de vida”, foi feita para cuidar e 
amar. Os homens não decidiram que não seriam eles a ter filhos; Deus dotou as mulheres com esse papel. 
No entanto, o facto de as mulheres serem fisicamente mais fracas não significa que sejamos inferiores. A 
seda é mais fraca do que a tela - mas não é inferior. Deus fez-nos iguais, mas diferentes. Devemos 
celebrar este facto! 
 
De que outra forma é que somos diferentes? As mulheres também processam a informação de forma 
diferente dos homens. Dizem que o hemisfério esquerdo do cérebro lida principalmente com a lógica, o 
raciocínio e o cálculo, enquanto o hemisfério direito do cérebro lida principalmente com coisas como o 
sentimento, a emoção, a simpatia, o amor e a intuição. Surpresa, surpresa! Estudos demonstram que os 
homens utilizam principalmente o lado esquerdo do cérebro, enquanto as mulheres tendem a utilizar 
ambos os lados do cérebro. Os homens tendem a ser mais lógicos e analíticos no seu pensamento. As 
mulheres também pensam de forma lógica e analítica, mas também misturam emoções ao mesmo tempo.  

a) As mulheres tendem a ser mais orientadas para os pormenores. 
b) Os homens relatam, as mulheres partilham. 

 
Efésios 5:33: "Todavia, cada um de vós, em particular, ame a sua mulher como a si mesmo, e a mulher 
respeite o seu marido.” 
 
A necessidade mais profunda de uma mulher é ser amada, enquanto a necessidade mais profunda de um 
homem é ser respeitado e admirado. Nenhum dos dois é melhor; estamos apenas programados de forma 
diferente, e Deus fez-nos assim. Devemos celebrar essa diferença.  
 
Um médico disse um dia: “Se as mulheres se sentissem verdadeiramente respeitadas nos seus papéis de 
esposas e mães, não sentiriam a necessidade de os abandonar por algo melhor. Se se sentissem iguais 
aos homens em termos de valor pessoal, não precisariam de ser equivalentes aos homens em termos de 
responsabilidade. Se elas pudessem apenas desfrutar da dignidade e do status que lhes foram 
concedidos pelo Criador, então sua feminilidade seria valorizada como seu maior bem, em vez de ser 
desprezada como uma roupa velha a ser descartada. Não há dúvida de que o futuro de uma nação 
depende da forma como vê as suas mulheres, e espero que ensinemos as nossas meninas a sentirem-se 
felizes por terem sido escolhidas por Deus para os prazeres especiais da feminilidade”.   
 
 
PERGUNTA PARA DISCUSSÃO 
 

◼ Como é que acha que podemos celebrar melhor e abraçar as diferenças dadas por Deus entre 
homens e mulheres nas nossas famílias e nas nossas igrejas? O que é que essas diferenças nos 
ensinam sobre o nosso Criador? 
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MULHER PIEDOSA 
 
Somos complementares um ao outro por desígnio divino. As mulheres foram intencionalmente concebidas 
por Deus para serem diferentes dos homens. Assim, o que é que caracteriza a vida das mulheres 
piedosas? Uma mulher piedosa é uma mulher que se identifica como pertencente a Deus. Como a mulher 
da nossa mensagem de hoje, as mulheres piedosas sabem que são filhas de Deus.  
 
Em Provérbios 31, Salomão descreve de forma famosa como é uma mulher piedosa. E o seu público-alvo 
neste capítulo são os homens: “Quem pode achar uma mulher virtuosa? Porque o seu valor é muito superior 
ao dos rubis.” (Provérbios 31:10). Na cultura judaica, homens e crianças memorizam este capítulo para 
cantar como uma canção de agradecimento às mulheres das suas vidas, porque a Palavra de Deus diz 
que as mulheres piedosas não têm preço. Porquê? 
 

1. Uma mulher de Deus não tem preço, por causa do seu CARÁCTER. 
 

Provérbios 31:11-12: "O coração do seu marido confia nela, e não lhe falta o ganho. Ela lhe faz bem e 
não mal todos os dias da sua vida”. 
Em Provérbios 31, vemos que uma mulher piedosa é alguém em quem o seu marido pode confiar. Ele é 
abençoado e afirmado pela presença dela na sua vida, e alcança todo o seu potencial por causa dela. 
Martin Luther King Jr. disse uma vez que sonhava com o dia em que os seus filhos viveriam num mundo 
onde não seriam julgados pela cor da sua pele, mas sim pelo conteúdo do seu carácter. 
 
Sabe qual é a qualidade mais importante do carácter dela? Vemos o núcleo de uma mulher piedosa em 
Provérbios 31:30: “O encanto é enganoso e a beleza é passageira, mas a mulher que teme ao Senhor 
será louvada.” 
 
Mulheres, não se trata de aparência, charme, carisma ou “sex appeal”; o que mais importa é o vosso 
relacionamento com Jesus. Este é o alicerce do carácter cristão. As circunstâncias mudam, a aparência 
desvanece-se, mas o carácter perdura. As mulheres piedosas buscam Deus em primeiro lugar. 
 
Provérbios 9:10: “O temor do Senhor é o princípio da sabedoria, e o conhecimento do Santo é o 
entendimento.”  
 
Temer a Deus é conhecê-Lo, levá-Lo a sério e andar com Ele reverentemente. Não há substituto para o 
poder de uma vida entregue a Jesus.  
 
Temos de rejeitar a mentira de que qualquer coisa ou qualquer pessoa pode satisfazer. Mateus 6:33 diz: 
“Mas buscai primeiro o reino de Deus e a sua justiça, e todas estas coisas vos serão acrescentadas.” 
Reservar tempo todos os dias para descansar em Jesus e na nossa identidade em Cristo é muito 
importante. Filhas de Deus, aprendam os Seus princípios de justiça, para que o Espírito Santo possa 
trabalhar nas vossas vidas e através delas.  
 
Pensem nisto. Antes de Rute se casar e ser mãe, antes de se tornar uma mulher rica e influente, Boaz disse: 
“... Todo o povo da minha cidade sabe que você é uma mulher de caráter nobre” (Rute 3:11b, NVI). Rute 
é identificada como uma mulher virtuosa porque viveu sua vida com bravura, sabedoria e força. Ela 
produziu o fruto do carácter cristão na sua vida. E este é realmente o ponto principal: as mulheres 
piedosas refletem o carácter de Jesus para os outros; elas lembram as pessoas de Jesus pela forma como 
vivem a vida. 
 
PERGUNTA PARA DISCUSSÃO 
 

◼ Um apelo para “temer a Deus” é a primeira parte da tríplice mensagem angélica especial de 
Deus que deve ser enviada ao mundo antes da vinda de Jesus (Apocalipse 14:6,7; Mateus 
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24:14). Como é que nós, mulheres, podemos temer a Deus e dar-Lhe glória nas nossas vidas? Dê 
exemplos das Escrituras para apoiar as suas respostas.  

 
 

1. As mulheres piedosas são INDUSTRIOSAS. 
 

Provérbios 31:13-18: "Ela procura lã e linho, e trabalha de boa vontade com as suas mãos. É como os 
navios mercantes, traz de longe o seu mantimento. Levanta-se quando ainda é noite, e dá de comer à sua 
casa, e uma parte às suas servas. Ela considera um campo e o compra; com os seus lucros planta uma 
vinha. Cinge-se de força, e fortalece os seus braços. Ela vê que a sua mercadoria é boa, e a sua lâmpada 
não se apaga de noite”. 
 
Temos de servir o Senhor: Fixar a mente nas coisas eternas, servir o Rei eterno e viver para agradar 
somente a Ele. Na profecia bíblica, a igreja de Deus é retratada como uma mulher bela e delicada. Em 
muitos aspetos, Provérbios 31 é tanto um comentário sobre como a igreja de Deus deve ser em seu serviço 
a Deus quanto um comentário sobre o papel dado por Deus às mulheres. 
 
PERGUNTA PARA DISCUSSÃO 
 

◼ Enumerar as capacidades e oportunidades ministeriais exclusivas das mulheres ou para as quais 
as mulheres estão especialmente preparadas. Discuta as formas como estes dons e qualidades 
únicas poderiam ser usados para alcançar a comunidade da sua igreja local. 
 

Considere a seguinte citação ao formular as suas respostas: 
 
“O Senhor tem uma obra para as mulheres, assim como para os homens. Elas podem ocupar o seu lugar 
na Sua obra nesta crise, e Ele trabalhará através delas. Se elas estiverem imbuídas do senso de seu dever 
e trabalharem sob a influência do Espírito Santo, terão exatamente o autocontrole necessário para este 
tempo. O Salvador refletirá sobre essas abnegadas mulheres a luz de Seu semblante, e dar-lhes-á um 
poder que excede o dos homens. Elas podem fazer nas famílias uma obra que os homens não podem 
fazer, uma obra que atinge a vida interior. Podem aproximar-se do coração daqueles que os homens não 
podem alcançar. O seu trabalho é necessário."[1]  
 
[1] E. G. White, “Palavras aos Membros Leigos,” The Advent Review and Sabbath Herald, 26 de agosto de 1902, 7. 

 

2. As mulheres piedosas são COMPASSIVAS. 
 

Provérbios 31:20: “Ela estende a sua mão para o pobre, sim, ela estende as suas mãos para o 
necessitado.”  
 
Quando Deus criou a mulher, deu-lhe um coração compassivo. Como mulheres que experimentaram o 
poder transformador da graça de Deus nos nossos corações, temos a oportunidade de refletir a Sua 
compaixão no mundo de uma forma única. Ao fazê-lo, a Palavra de Deus encoraja-nos a fazer o 
seguinte: 
 
- Falar fielmente: Amar os outros com sabedoria divina, ousadia e bondade como um fiel completador de 
outros. 
Provérbios 31:26: “Ela abre a sua boca com sabedoria, e na sua língua está a lei da bondade.” 
- Mantenha-se humilde: Esteja constantemente atento ao orgulho e ao egoísmo. Não penses menos de ti, 
mas pensa menos de ti. 
Filipenses 2:3: “Nada façais por ambição egoísta ou por vaidade, mas por humildade, tendo cada um em 
conta os outros como superiores a si mesmo.” 
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PERGUNTAS PARA DISCUSSÃO 
 

◼ De que formas, exclusivas das mulheres, as filhas de Deus podem trazer compaixão 

✓ aos seus lares? 

✓ às suas igrejas?  

✓ às suas comunidades? 
 

◼ Qual a importância da compaixão quando se trata de cumprir a Grande Comissão em Mateus 
28:19-20? 
 

3. As mulheres piedosas são CONFIANTES. 
 

Provérbios 31:21: “Ela não teme a neve por causa da sua casa, porque toda a sua casa está vestida de 
escarlate.” 
 
As mulheres piedosas podem ser confiantes porque sabem que são filhas do Rei dos reis. Elas sabem que 
pertencem a Ele!  
 
Lembrem-se de Provérbios 31:30: “Enganosa é a sedução e passageira a formosura, mas a mulher que 
teme ao Senhor será louvada.”  
 
As filhas de Deus possuem a verdadeira beleza - beleza de carácter. Os corpos deterioram-se, mas as 
pessoas desenvolvem-se. Nós escolhemos aquilo em que investimos. Vamos investir naquilo que perdura. 
 
Sabiam que 32% das raparigas adolescentes dizem que, quando se sentem mal com o seu corpo, o 
Instagram as faz sentir pior? O Instagram aumenta a ansiedade e a depressão. Entre os adolescentes que 
relataram pensamentos suicidas, 13% dos utilizadores britânicos e 6% dos utilizadores americanos 
atribuíram o desejo de se matarem ao Instagram. O Instagram agrava os problemas de imagem corporal 
para 1 em cada 3 raparigas adolescentes.             
 
Demasiadas vezes somos levados a acreditar nas mentiras que a sociedade nos alimenta: é preciso vestir 
menos para ser ouvido, para ter valor ou para ser apreciado. Vivemos num mundo onde as raparigas de 
13 anos fazem injeções nos lábios! Amigos, Deus não vê como o mundo vê! Ele vê muito mais e muito 
melhor. Ele vê os nossos corações. 
 
1 Pedro 3:3, 4: “Não vos adornais com o exterior, arranjando o cabelo, usando ouro ou vestindo roupas 
finas, mas sim com o interior do coração, com a beleza incorruptível de um espírito manso e tranquilo, que 
é muito precioso diante de Deus.” 
 
“Uma mulher modesta e piedosa vestir-se-á com modéstia. ... Aquela que é simples e despretensiosa no 
seu vestuário e nas suas maneiras mostra que compreende que uma verdadeira mulher é caracterizada 
pelo valor moral. Quão encantadora, quão interessante é a simplicidade no vestir, que em beleza pode 
ser comparada com as flores do campo."[1]  
 
O próprio Jesus viveu uma vida de modesta simplicidade. Hoje, Deus está a chamar mulheres e homens 
para uma vida contracultura de modesta simplicidade. 2 Coríntios 3:18: “Mas todos nós, com o rosto 
desvendado, contemplando como um espelho a glória do Senhor, estamos sendo transformados de glória 
em glória na mesma imagem, como pelo Espírito do Senhor.” 
  
[1] Ellen G. White, Orientação da Criança, 413.5 
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PERGUNTA PARA DISCUSSÃO 
 

◼ Que medidas podem as filhas de Deus tomar para garantir que não caem na armadilha de se 
verem como o mundo diz que devemos ver? Como podemos garantir que vivemos uma vida bela 
e confiante aos olhos do céu? 
 

Para terminar, quero partilhar convosco uma história inspiradora sobre uma mulher que sabia quem era 
em Jesus. Ela sabia que era filha de Deus, e isso teve um impacto notável na sua vida. Anna Knight[1] 
nasceu no Mississípi em 1874. A sua mãe era uma escrava emancipada, e o seu pai era um homem 
branco. Na verdade, o seu pai era também o seu avô, (ele tinha violado a sua própria filha). 
 
Tendo crescido na pobreza e sem poder ir à escola, Anna aprendeu a ler sozinha e foi por isso que 
conheceu a literatura adventista por correspondência. Isto levou-a a tornar-se membro da Igreja 
Adventista do Sétimo Dia em 1893.  
 
Saía regularmente para a natureza para passar tempo a sós com Deus e, sempre que o fazia, levava 3 
coisas: A sua Bíblia, o folheto da lição da Escola Sabatina e uma arma para o caso de encontrar algum 
predador perigoso!  
 
Em 1901, Knight participou da Conferência Geral de Battle Creek. Enquanto lá estava, foi informada da 
necessidade de enfermeiras missionárias na Índia, e sentiu o Espírito Santo a chamá-la para ir. Ela se 
tornou a primeira mulher negra adventista a fazer trabalho missionário. Depois de vários anos na Índia, 
Anna regressou aos EUA e voltou a trabalhar na sua comunidade natal para reativar a escola e a igreja 
adventistas.  
Nos seus quase 100 anos de vida, Anna Knight fez 11.744 visitas missionárias e viajou à volta do mundo 
o equivalente a 23 vezes, fundou dezenas de escolas, patrocinou muitos estudantes durante os seus 
estudos e falou em inúmeras convenções sobre educação. Apesar das suas origens humildes, Anna foi uma 
força poderosa para a expansão da mensagem adventista em todo o mundo. 
 
“Nos vários ramos da obra da causa de Deus, há um vasto campo em que nossas irmãs podem fazer um 
bom serviço para o Mestre. Muitas linhas de trabalho missionário são negligenciadas. Nas diferentes 
igrejas, muito trabalho que muitas vezes não é feito ou é feito de forma imperfeita, poderia ser bem 
realizado com a ajuda que nossas irmãs, se devidamente instruídas, podem dar. Através de várias linhas 
de esforço missionário doméstico, elas podem alcançar uma classe que não é alcançada por nossos 
ministros. Entre as nobres mulheres que tiveram a coragem moral de decidir a favor da verdade para 
este tempo, há muitas que têm tato, perceção e boa capacidade, e que podem ser obreiras de sucesso. O 
trabalho de tais mulheres cristãs é necessário."[2]  
  
[1] Pode ler mais sobre Anna Knight na Enciclopédia Adventista do Sétimo Dia em 
https://encyclopedia.adventist.org/article?id=7CF2&highlight=Anna|Knight 
 
[2] Ellen G. White, “Mulheres Misionárias”, The Advent Review and Sabbath Herald, 10 de dezembro de 1914, 3. {Evangelismo, 
466.2} 

 
CONCLUSÃO & APELO 
 
Estou convencida, de todo o coração, de que o Deus do céu anseia e procura mulheres como Anna, que 
temem a Deus e desejam viver para a glória de Deus. Mulheres que reconhecem que são filhas de Deus e 
que são duas vezes Suas, porque Ele não só nos fez, mas também nos redimiu com o precioso sangue de 
Jesus. Acredito que Deus anseia que você e eu sejamos filhas de Deus, cujos corações anseiam pelo mundo 
em perecimento ao nosso redor, assim como o próprio coração de Deus anseia pela salvação do nosso 
mundo perdido e moribundo.  
 
Apocalipse 14:7: “... Temei a Deus e dai-lhe glória...” 
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Temer a Deus simplifica a sua vida da melhor maneira. De repente, damos por nós a viver para um 
público de Um. Deus é glorificado quando cumprimos o objetivo para o qual Ele nos criou. As mulheres 
piedosas ainda têm problemas, mas sabem como lidar com eles. Como filhas de Deus, elas levam-nos ao 
seu Pai celestial em oração. Junte-se a mim hoje e diga: “Senhor Jesus, ajuda-me a ver que a minha maior 
alegria é pertencer a Ti, ser filha do Rei dos reis!”  
 
 
 

—fim do workshop— 
 
 


